

PALABRAS DEL PRESIDENTE DEL PODER JUDICIAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO, MAGISTRADO RAFAEL GUERRA ÁLVAREZ, EN LA SESIÓN PÚBLICA DE LOS PLENOS DE MAGISTRADOS, MAGISTRADAS, Y DE CONSEJEROS Y CONSEJERAS DE LA JUDICATURA CAPITALINA.

Ciudad de México, 22 de mayo de 2024.

Damas y caballeros; distinguidas y distinguidos invitados:

El Poder Judicial de la Ciudad de México se reúne con entusiasmo y gratitud para rendir una mención de honor que celebra la vida dedicada al derecho y la justicia. Nos unen emociones muy profundas y vínculos trascendentes como colegas, amigos, maestros, aprendices, compañeros, mentores, servidores públicos, estudiantes y juristas.

Y antes de comenzar la apología a la trayectoria individual de esta generación, queremos dedicar un mensaje de amistad a las personas, a las historias de carne y hueso:

A Maurilio

A Norma Raquel

A Delia

A Concepción

A Rubén

A María del Socorro

A Julio César

A Miguel Alberto

A Eduardo Alfonso

A Marfa

A José

A Bárbara Alejandra, y

A Dora Isela.

Ustedes han dejado un legado que resuena en estos muros y habita en nosotros, en la memoria indeleble y en la mente presente.

En ustedes nuestra Judicatura ganó un aliento de amistad, presencia, constancia, lealtad, identidad y talento.

La vida y el mundo se despliegan con todos sus misterios. Y ustedes han decidido sortearlos levantando en alto la bandera del espíritu justiciero, la curiosidad científica, la disciplina estoica y la recta razón.

El Honorable Pleno de magistradas y magistrados, consejeras y consejeros de esta casa de justicia se reúnen para celebrar y agradecer a nuestros colegas esta responsabilidad con afecto solidario. Y en especial, con el orgullo de encumbrar los valores más sublimes de la carrera judicial.

El gran dilema de la vida humana es ser lo suficientemente sabios para reconocer cuando estamos viviendo nuestro sueño. Y a su vez, lo suficientemente humildes para aceptar cuando estamos viviendo el sueño de alguien más.

Esa idea describe plenamente la vocación que nos une para vivir; y más especial aún, nuestro papel en las historias de paz, justicia y libertad que nuestros fallos ayudaron a escribir.

Somos testigos de un sueño que muchos tienen y pocos cumplen. Muchos trabajaron por la misma meta, profesando los mismos ideales. Pero pocos, muy pocos, pudieron consolidarla. Hicieron falta vidas y generaciones enteras para trazar este camino de conocimiento, servicio y patriotismo.

Ustedes lograron unir su vida a este país y su pueblo a perpetuidad. Y hoy, celebramos su historia:

Magistrado Maurilio Domínguez Cruz; ingresó a la labor jurisdiccional en 1973, destacando como secretario Proyectista y secretario de Acuerdos en la Octava Sala Penal, la cual cambiaría su denominación a Tercera Sala Penal. Posteriormente, se ostentó como titular Interino del Juzgado Décimo Sexto Penal y como Juez Décimo Octavo Penal, para ser nombrado después como Magistrado adscrito a la Décima Segunda Sala Penal, para posteriormente ser integrante de la Novena Sala Penal; ratificado como magistrado por el Congreso local el 4 de octubre de 2001.

Magistrada Norma Raquel Lagunes Alarcón; ingresó en el año 1968 y a lo largo de su carrera judicial se desempeñó como oficial judicial en el juzgado Único Pupilar y Segundo Pupilar; secretaria de Amparos y secretaria de Acuerdos en la Sexta Sala Penal; jueza Sexta y Cuarta en materia civil, magistrada integrante de la Tercera Sala Civil y consejera de la Judicatura.

Magistrada Delia Rosey Puebla; integrante del Tribunal desde 1963; se desempeñó como oficial judicial y comisaria supernumeraria del Juzgado Primero Menor, comisaria y secretaria de Acuerdos del Juzgado Quinto Civil, destacada secretaria de acuerdos en la Segunda Sala Civil; jueza Sexto de lo Civil, y desde 1995 magistrada en la misma materia, siendo integrante de la Sexta Sala Civil.

Magistrada Concepción Ornelas Clemente; Ingresó en el año de 1992 y dentro de su trayectoria en el TSJCDMX se desempeñó como secretaria Proyectista en los Juzgados Décimo Noveno y Cuadragésimo Segundo penales; como jueza Cuadragésimo Octavo Penal y agistrada en la Novena y Primera Sala Penal.

Magistrado Rubén Loredo Abdalá; ingresó a este Poder Judicial en el año de 1971, desempeñándose en las materias Civil y Familiar como secretario actuario y secretario de acuerdos, destacando como juez Trigésimo Cuarto Civil, Décimo Tercero de Arrendamiento Inmobiliario, juez Trigésimo Segundo Civil y magistrado integrante de la Séptima y Segunda Sala Civil; ratificado por el Congreso local el 16 de diciembre de 2004.

Magistrada María del Socorro Vega Zepeda; ingresó a esta casa de justicia en el año 1972, desempeñándose a lo largo de su carrera judicial como secretaria Proyectista, secretaria de

Acuerdos y jueza por ministerio de ley; destacando como jueza Tercero y Quincuagésimo Cuarto de lo Civil y magistrada de la Décima Octava, hoy Novena Sala Civil. Ratificada como magistrada desde el 16 de agosto de 2006.

Magistrado Julio César Meza Martínez; ingresó a la labor jurisdiccional en 1995, desempeñándose como secretario conciliador del Juzgado Décimo Segundo de Arrendamiento Inmobiliario; secretario de acuerdos en los Juzgados Décimo Sexto, Décimo Noveno y Vigésimo en materia Civil y en el Juzgado Primero en Materia Familiar. Fungió como juez por ministerio de ley en los Juzgados Décimo Sexto y Vigésimo Civil; fue nombrado juez Cuadragésimo Cuarto Civil y magistrado por ministerio de ley de la Quinta Sala Civil, para posteriormente ser nombrado magistrado integrante de la Novena Sala Civil, ratificado el 6 de diciembre del 2005.

Magistrado Miguel Alberto Reyes Anzures; ingresó a esta casa de justicia en el año de 1990 y se desempeñó como juez Vigésimo Séptimo Civil, juez Tercero de lo Concursal y magistrado integrante de la Quinta Sala Civil desde 1999, siendo ratificado por el Congreso local el 23 de marzo de 2005.

Magistrado Eduardo Alfonso Guerrero Martínez; ingresó en el año de 1995, y entre sus actividades profesionales se encuentran el haberse desempeñado como oficial mayor y secretario general de Acuerdos del Pleno del Supremo Tribunal de Justicia de Jalisco; director de Publicaciones, Unión de Universidades de América Latina; director de área en la Dirección General de Legislación Universitaria, UNAM; integrante del Consejo General del IFE; nombrado magistrado de este honorable tribunal y ratificado el 27 de noviembre del 2000.

Magistrada Marfa Albarrán Montaña; ingresó al Tribunal Superior de Justicia en el año de 1982, y a lo largo de su trayectoria se desempeñó como secretaria de acuerdos en diversos juzgados, jueza Segundo de lo Civil de Inmatriculación Judicial; jueza Noveno Civil y magistrada en materia Civil, siendo su última adscripción en la Octava Sala.

Magistrado José Cruz Estrada; ingresó a este tribunal en el año 1975 y se desempeñó como secretario proyectista del Juzgado Décimo Sexto Civil; secretario de Acuerdos en el Juzgado Quinto y en la Primera Sala Civil; secretario privado del presidente del tribunal; primer y segundo secretario de acuerdos de la Presidencia y el Pleno; juez Décimo Tercero y Séptimo Civil; magistrado numerario; director de Recursos Humanos y magistrado integrante de la Tercera Sala Familiar, ratificado por el Congreso local en diciembre del 2009.

Magistrada Bárbara Alejandra Aguilar Morales; ingresó a su labor jurisdiccional en el año 1990, desempeñándose como secretaria conciliadora y secretaria de acuerdos en el Juzgado Vigésimo Octavo Civil, siendo posteriormente Jueza Décimo Civil y nombrada magistrada en octubre de 2008 y ratificada en septiembre de 2014, siendo entonces Integrante de la Décima Sala Civil.

Y Magistrada Dora Isela Solís Sandoval; Ingresó a esta casa de justicia en el año 2000 y se desempeñó como segunda y primera secretaria de acuerdos del Pleno y de la Presidencia; posteriormente fue nombrada magistrada, integrando de la Décima Sala Civil, ratificada por el Congreso local el 26 de abril del 2009 y formando parte de la Segunda Sala Civil de este Tribunal.

Es un privilegio institucional y personal ser parte de este momento por todo el significado individual y colectivo que su trayectoria representa para esta institución. Nos eleva el orgullo de poder celebrar su retiro durante esta administración.

Nuestra vida está unida por la gracia de una virtud cuya historia narra la vida misma de las sociedades humanas. Y ustedes son artífices, protagonistas, garantes y cronistas de una tradición jurídica que, en buena medida, descansa sobre su esfuerzo.

Hoy comienza una nueva y maravillosa etapa en sus vidas para cosechar los frutos de su esfuerzo. La Ciudad de México y la comunidad judicial reconocen su legado y trayectoria con la mayor gratitud.

Las puertas de esta casa de justicia estarán abiertas para ustedes con un reconocimiento permanente a su cabalidad. Han cumplido su misión con loable determinación, y su ejemplo será nuestra mayor inspiración.

Muchas gracias y felicidades.